

M O N T J A V O U L T



BULLETIN MUNICIPAL N 33

SOMMAIRE

VOEUX DE LA COMMUNE.....	3
ANNIVERSAIRE.....	4
VIE MUNICIPALE.....	5
AVIS DIVERS.....	7
ECHOS DE LA VIE LOCALE.....	10.
JOURS DE FETE.....	13.
UN PEU D ' HISTOIRE.....	19.

COMPOSITION DU CONSEIL MUNICIPAL

Monsieur le MAIRE : *Philippe GAUTIER*
Premier Adjoint : *Georges GRISVARD*
Deuxième Adjoint : *Robert CHAPUIS*

Les Conseillers : *Claude BIANCHI*
: *Jean-Pierre FAGOT*
: *Jacques LEMIRE*
: *Robert DUPORT*
: *Elisabeth GOURDAIN*
: *Catherine DERON*
: *Jacques VIGIE*

HEURES D'OUVERTURE DE LA MAIRIE

le mardi)
) de 17 H 30 à 19 H
le vendredi)

ATTENTION :

PREMIERE QUINZAINE DE JANVIER ET DERNIERE SEMAINE DE FEVRIER

le lundi)
) de 17 H 30 à 19 H
le jeudi)

VOEUX DE LA COMMUNE

Monsieur Philippe GAUTIER et tous les Membres du Conseil Municipal souhaitent une bonne et heureuse année 1993 à tous les habitants de la commune .

Le *Conseil Municipal* assure tous les citoyens du **Bourg** et des **Hameaux** de travailler au maintien de la qualité de vie, à la garantie d'une gestion saine des biens de la commune et du budget alloué à son fonctionnement et au respect d'un environnement auquel nous sommes très attachés et que nous voulons préserver.

ANNIVERSAIRE

Il y a *quinze ans*, en juin 1977, paraissait le premier bulletin municipal de MONTJAVOULT . Cette initiative avait un double caractère innovateur : MONTJAVOULT était la première et la seule commune du Canton à publier un bulletin municipal semestriel. Depuis quinze ans malgré toutes les vicissitudes inhérentes à la vie communale et les décès de certains membres du Conseil, le bulletin municipal a continué à paraître deux fois par an (en général aux mois de juin et décembre) .

Les *objectifs* de ce bulletin municipal avaient déjà été fixés lors de la parution du premier numéro en juin 1977. Ils concernaient principalement :

- *l'information et l'accueil*

- *la liason entre la Population et le Conseil Municipal*

Depuis sa création les différents rédacteurs qui se sont succédé , ont toujours essayé de suivre le plus fidèlement ces deux composantes principales.

Le Conseil Municipal remercie tous les lecteurs du bulletin qui est un des reflets de la vie communale .

VIE MUNICIPALE

COMPTE ADMINISTRATIF 1991

Au cours de la séance du conseil municipal du **26 juin 1992**, les membres présents ont voté à l'unanimité le compte administratif 1991. Celui-ci représente les diverses dépenses et recettes respectivement effectuées ou perçues au cours de l'année 1991. Comme pour le budget primitif il concerne deux domaines : *sections fonctionnement et investissement*.

SECTION FONCTIONNEMENT

TOTAL DEPENSES : 1 237 370,36 FR

TOTAL RECETTES : 2 146 062,10 FR

EXCEDENT : 908 691,74 FR

SECTION INVESTISSEMENT

TOTAL DEPENSES : 888 560,93 FR

TOTAL RECETTES : 448 264,84 FR

DEFICIT : 440 296,09 FR

EXCEDENT TOTAL = 908 691,74 - 440 296,09 = 468 395,65 FR

PRIORITE A LA SECURITE

Des parents d'élèves ou des habitants de la commune avaient signalé que, parfois, certaines voitures traversaient le **bourg et les hameaux** à une *vitesse excessive et dangereuse* pour la sécurité des enfants qui se rendent *aux arrêts des cars scolaires* ou qui attendent *au bord de la route l'arrivée des cars*.

Afin de remédier à ces risques d'accidents graves et pour accroître la sécurité de nos enfants en âge scolaire le Conseil Municipal s'est mis en relation avec la DDE pour la réalisation d'une **signalisation adéquate**

Pour ce faire, ont été peints sur les routes communales à l'entrée et à la sortie du **BOURG** et du **VOUAST** des *figurines* indiquant la présence d'enfants se rendant à l'école. *Les aires d'arrêt des cars scolaires*, dans les deux sens, ont été aussi matérialisées par des bandes peintes sur le sol.

Les Membres du Conseil Municipal espèrent que **cette signalisation, qui a fait ses preuves dans d'autres communes**, incitera les automobilistes pressés à plus de prudence et de sagesse.

BUDGET SUPPLEMENTAIRE

Lors de la réunion du *23 octobre 1992*, le Conseil Municipal de **MONTJAVOULT** a voté à l'unanimité le **budget supplémentaire 1992**. Celui-ci représente les dépenses et recettes survenues au cours de l'année 1992 et qui n'avaient pas été prévues ou estimées lors de l'élaboration du **budget primitif**. La gestion de la commune de **MONTJAVOULT** implique l'équation simple d'égalité entre **dépenses** et **recettes**.

Ci-dessous figurent en tableau les sommes relatives aux dépenses et recettes dans les deux rubriques : sections fonctionnement et investissement .

```

*****
*   section           *   section           *
* fonctionnement    * investissement    *
*****
* DEPENSES          * 85248             * 138810             *
*****
* RECETTES          * 85248             * 138810             *
*****

```

AVIS DIVERS

OFFICIALISATION DU JUMELAGE AVEC LA VILLE
DE NORTH CURRY " COTE FRANCAIS "

L'officialisation du jumelage des Sept villages du Vexin avec la ville Britannique de NORTH CURRY a eu lieu les *vendredi-samedi et dimanche : 30 31 octobre et premier novembre 1992.*

Dans l'Olympe éthéré des cités jumelées le " *dieu du jumelage* " nous fut favorable en prodiguant avec générosité un soleil bienvenu dans un ciel dégagé de tout nuage .

La rencontre de la délégation de NORTH CURRY avec *les familles-hôtes, les élus locaux et présidents des différentes associations,* eut lieu devant le parvis de la **cathédrale de BEAUVAIS** le *vendredi 30 octobre à 14 heures.* Pour certains qui eurent la chance de faire partie du voyage à NORTH CURRY au mois de mai dernier; c'étaient les retrouvailles concrétisées par des embrassades et des sourires affichés sur des visages heureux.

L'après-midi commença par la visite guidée de la **cathédrale de BEAUVAIS** avec le fonctionnement de son horloge astronomique. Notre intérêt se porta sur la beauté des vitraux du douzième siècle, riches en couleurs et détails. Transportés par un car Anglais nous rendîmes à la **Manufacture de BEAUVAIS** ou nous pûmes admirer la confection d'immenses tapis aux dessins modernes; chacun apprécia le travail artistique et fin des liciers qui continuent à promulguer un savoir-faire exceptionnel à travers des oeuvres d'art qui ornent les grands édifices de l'état.

La signature des " **chartes de jumelage** " et l'officialisation de notre présente et future coopération avec NORTH CURRY trouva toute sa plénitude au *Conseil Général de l'Oise* ou nous fûmes chaleureusement reçus par **Monsieur le Conseiller Général Bernard RENAUD.** Nous fûmes tous impressionnés par le modernisme de cet édifice .Après les échanges traditionnels des discours de bienvenu, un cocktail était offert à nos amis Britanniques et aux Français présents pour consolider encore plus fortement nos nouveaux liens d'amitié avec **NORTH CURRY .**

La matinée du *samedi 31 octobre* fut consacrée à la visite du **Château de GISORS**. **Guillaume le CONQUERANT** était bien loin avec ses invasions et ses guerres :notre réconciliation avec la "*Perfide ALBION*" avait maintenant des racines profondes si l'on juge par nos sourires lorsque le guide évoquait notre vieux contentieux avec le *royaume d'Angleterre*.A la fin de la visite nous montâmes au sommet du donjon du **Château de GISORS**,ou grâce à un temps ensoleillé et dégagé nous pûmes contempler la belle campagne environnante,allumée de mille couleurs d'automne.

L'après-midi du samedi fut consacré aux enfants qui se réunirent à la salle des fêtes de **MONTAGNY**.Des équipes mixtes d'enfants Britanniques et Français exercèrent leur sagacité et rapidité à répondre à des devinettes ou à des jeux musicaux.Cette fête enfantine se termina par un goûter qui remplit de bonne humeur tous les participants.

Habitants des *Sept communes*, intéressés par le jumelage avec **NORTH CURRY**, se retrouvèrent le samedi-soir dans le splendide **Prieuré de SERANS**. Belle prouesse fut de loger 270 personnes autour de tables installées dans les salles du *Prieuré*.Après quelques minutes d'incertitude,chacun trouva sa place et les discussions s'animaient avec bonne humeur.Chacun puisait dans sa mémoire d'ancien écolier pour trouver les mots anglais traduisant la joie d'être ensemble et d'avoir de nouveaux amis d'**OUTRE-MANCHE** .Le dîner était apprécié dans un cadre agréable avec une organisation optimale pour satisfaire au mieux tous les convives.Au cours de la soirée des échanges de cadeaux eurent lieu entre la ville de **NORTH CURRY** et les **SEPT VILLAGES** qui concrétisèrent notre nouvelle et solide amitié.Une invitation à la danse termina cette soirée fort réussie et pleine d'émotion et de fraternité.

Malheureusement les meilleurs moments ont une fin et avec un petit serrement au coeur nous dûmes nous séparer de nos amis de **NORTH CURRY** le *dimanche matin*, mais avec l'espoir de les retrouver très bientôt et en associant les **enfants de nos communes** avec leurs homologues Britanniques au cours des prochaines vacances d'été.

Ces trois journées furent importantes pour l'avenir du **JUMELAGE** et consolidèrent des liens forts d'amitié avec **NORTH CURRY**.

CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 1992

L'Association des Anciens Combattants de **MONTJAVOULT** a commémoré,comme chaque année,l'*armistice du 11 Novembre*.Cette cérémonie,en l'honneur de toutes les victimes passées ou présentes des guerres,est toujours empreinte d'émotion et de fraternité.

Après une messe du souvenir en l'église de **MONTJAVOULT** et l'évocation aux monuments aux morts des soldats tombés aux combats,le cortège des anciens *combattants* accompagnés de leurs

amis et des enfants de l'école, s'est rendu au cimetière pour un moment de recueillement et pour déposer des gerbes de fleurs sur les tombes des soldats morts pour notre pays.

Un pot de l'amitié a clos cette cérémonie du souvenir qui marque notre gratitude pour tous ceux qui ont fait le don de leur vie ou de leur liberté pour la FRANCE .

DECHARGE MUNICIPALE DE MONTJAVOULT

Comme les précédents *bulletins* l'ont maintes fois souligné, la *décharge publique de la commune de MONTJAVOULT* est réservée uniquement aux *éléments biodégradables* à savoir *débris de terre, végétaux* (feuilles mortes) ou *herbe*.

Les objets baptisés " **MONSTRES** " (*réfrigérateurs, machines à laver etc*), peuvent être déposés, comme les ordures ordinaires, aux entrées des maisons et seront automatiquement collectés par *le service de ramassage* habituel.

Si dans l'avenir la commune constatait le non-respect des conditions d'utilisation de la *décharge publique*, mentionnées plus haut, elle se verrait, à regret, dans l'obligation de l'interdire définitivement .

Le *Conseil Municipal* fait confiance à l'esprit civique des concitoyens de **MONTJAVOULT** pour ne pas en venir à cette prise de position extrême .

ECHOS DE LA VIE LOCALE

MARIAGES :

Nos sincères voeux de bonheur aux nouveaux couples qui se sont unis par les liens du mariage .

Mademoiselle ana DA COSTA MONTEIRO
avec
Monsieur Lionel BOURNADET
LE MARAIS

Mademoiselle Marylène LEMIRE
avec
Monsieur Laurent LEJEUNE
HEROUVAL

NAISSANCE :

Nos sincères félicitations aux heureux parents des nouveau_nés à qui nous souhaitons beaucoup de bonheur et de prospérité au sein de notre communauté villageoise .

Rémi ANNEQUIN
né le 16 juin 1992
GRAND RUE

Germaine WAMBERGUE
née le 21 juin 1992
GRAND RUE

Romain GALEZOWSKI
né le 18 août 1992
PLACE DE L'EGLISE

Louka BONIN
né le 29 novembre 1992
RUE DU PUIITS

RUBRIQUE NECROLOGIQUE

Les anciens habitants de la commune ont appris avec tristesse le décès de **Madame Marguerite GIRAUDO**, survenu dans sa quatre-vingt dixième année.

Avec son époux **Monsieur Isidore GIRAUDO**; ils avaient vécu de nombreuses années dans notre village. **Monsieur Isidore GIRAUDO**, artisan à *Montjavoult*, avait assumé la responsabilité de Maire. **Madame GIRAUDO** sera présente dans la mémoire de tous ceux qui l'ont connue, comme une personne généreuse et discrète, toujours attentive aux besoins de la commune et de ses habitants . Beaucoup lui garderont une amitié vraie et reconnaissante.

Le Conseil Municipal adresse ses sincères condoléances à sa famille et à ses amis en les assurant de son entière sympathie.

CITOYEN A L' HONNEUR

Médaille d'honneur du Travail

Promotion du 14 JUILLET 1992

diplôme concernant :

Médaille de Vermeil

Monsieur Gérard MATHON
Rue de la Mairie (LE BOURG)
Ingénieur à la GRIFFINE (NUCOURT)

Sincères félicitations au récipiendaire pour l'obtention de ce diplôme, gage d'une grande conscience professionnelle et d'une fidélité assidue .

VEHICULE COMMUNAL

Une lumière blafarde suspendue entre ciel et terre, traînait son manteau de tristesse sur la journée naissante . La terre fraîchement labourée exhalait une odeur moite qui remplissait l'atmosphère d'un mystère inconnu .Au loin l'air fut déchiré par le cri de quelques corbeaux éperdus qui jetaient à la volée leur message de mort et d'angoisse.Dans un pré des vaches relevaient leurs têtes étonnées d'entendre tout proche le cri du destin fatal,qui impitoyablement, accomplit sa tâche macabre.Dans ce matin glauque d'octobre,près d'une route anonyme le véhicule de la commune,dans un dernier soubresaut, rendait son âme mécanique au cimetière des voitures cassées et démantelées .

A l'heure du chalumeau destructeur,combien se rappelleront le service discret et anonyme rendu par la camionnette de la commune depuis plus de vingt ans d'activités .Des générations entières d'enfants en âge scolaire ont été transportés par tous les temps dans son habitacle tutélaire .Après avoir atteint un âge canonique le véhicule communal s'est peu à peu séparé du monde scolaire pour se consacrer à des tâches plus solitaires mais non moins essentielles pour l'entretien de la commune .L'ingratitude ,si souvent partagée en ce monde matériel,ne sera pas écrite aux frontons de nos édifices communaux.

Une pensée émue submerge notre coeur pour tous les services rendus depuis vingt ans par "*l'estafette*" de MONTJAVOULT qui,à défaut de bras et de jambes,était construite de soupapes et d'engrenages. Puisse-t-elle vivre heureuse dans un paradis réunissant tous les objets inanimés qui ont réjoui nos coeurs d'enfant.Le poète n'a -t-il pas écrit :

**" Objets inanimés avez-vous donc une âme
Qui s'attache à la nôtre et la force d'aimer"**

Le Roi est mort,vive le Roi !!

Souhaitons au nouveau véhicule communal de marque SEAT la même longue vie laborieuse et utile .

JOURS DE FETE

FETE DE LA SAINT JEAN : 27 JUIN 1992

La soirée de *LA SAINT JEAN* s'annonçait sous les plus favorables auspices: le soleil brillait de ses rayons généreux, le ciel était clair comme une eau limpide des montagnes et la température douce à merveille pour un instant de flânerie et de dîner à l'extérieur, en l'occurrence dans la cour de l'école.

Cette soirée fut fidèle à ces signes météorologiques prémonitoires et sa réussite se prolongea dans une participation nombreuse des habitants de la commune, *comme au bon vieux temps*, et par la franche et sympathique cordialité qui émanait des tables occupées par des convives très satisfaits de leur soirée .

Saucisses, merguez, grillades et frites n'échappaient pas à l'appétit des participants qui, dans la bonne humeur, faisaient la queue pour obtenir une barquette pleine de frites cuites à point, le tout surmonté de viandes encore fumantes de leur séjour fatidique et définitif sur le barbecue aux braises rougeoyantes .

Aux alentours de 23 heures, *tradition oblige*, un splendide feu de SAINT JEAN fut allumé . Les flammes s'échappaient furtivement du foyer pour danser une folle sarabande dans un ciel étoilé, avant de se perdre dans le gouffre de la nuit . La soirée se poursuivit tard ou tôt dans la matinée naissante, par des danses où chacun put exprimer d'une façon gestuelle joie et sympathie .

Merci aux membres de L'ASSOCIATION SPORTS ET LOISIRS de perpétuer la tradition de *LA SAINT JEAN* dans la bonne humeur et la convivialité .

FETE DU 13 JUILLET 1992 :

Par une température plutôt fraîche, beaucoup de familiers de la commune et même à notre plus grande satisfaction quelques personnes nouvellement domiciliées à MONTJAVOULT se réunirent sur le parvis de l'Eglise pour fêter le 13 juillet 1992.

Si la commémoration de *la fête nationale* se réfère à une période troublée et sanglante de notre histoire, ici la cordialité et la sympathie avaient remplacé les discours tonitruants de nos révolutionnaires et la bonne friteuse installée dans un coin discret de la place de MONTJAVOULT présentait un aspect plus réconfortant que les guillotines de cette époque.

Les conversations allaient bon train,seulement entrecoupées par des intermèdes nécessaires à la consommation de barquettes de frites accompagnées de grillades.

Depuis de nombreuses années nous avons eu le privilège d'assister à de splendides feux d'artifices.Faire mieux encore constituait une gageure difficilement réalisable."Impossible n'est pas un mot français" dit un vieil adage qui a trouvé toute sa véracité en ce 13 juillet 1992 .L'étonnement et l'admiration étaient unanimement partagés par toutes les personnes présentes qui assistaient a cet incomparable feu d'artifice face à notre belle Eglise .Un seul mot résume notre joie et notre satisfaction:Bravo Messieurs les artificiers :LEGRIS,LESPES et LEVASSEUR .

Nos félicitations s'adressent aussi à tous les organisateurs de cette soirée réussie et joyeuse .

FETE DU 14 JUILLET 1992

Comme l'an passé l'association sports et loisirs de MONTJAVOULT a organisé la fête de la commune le jour du 14 juillet .Beaucoup de nouveautés cette année qui font honneur aux imaginations fertiles des membres de l'association .

A côté des jeux traditionnels à la fête de la commune comme le jeu de quilles pour adultes ou la pêche a la ligne pour les petits;nous eûmes le plaisir d'assister à un concours de pétanque de haut niveau,à une tombola agrémentée de nombreux lots,d'un envoi de ballons dans les airs pour porter nos espoirs,nos noms et celui de notre village si possible loin de nos frontières et peut_être au delà des mers et des montagnes .

MONTJAVOULT était déjà à l'heure européenne en ce 14 juillet 1992,un groupe folklorique Portugais anima une bonne partie de l'après_midi avec un très bon spectacle qui recueillit les éloges unanimes et sincères de tous ceux qui étaient venus à la fête de leur commune .Des énigmes furent proposées pour conduire à la recherche d'un trésor caché .La sagacité des participants sut surmonter avec brio ces définitions emberlificotées et traîtresses .

Un grand bravo aux organisateurs pour leur fidélité et disponibilité à l'occasion de la fête du village qui se perpétue d'âge en âge et presque de génération en génération .

PIQUE_NIQUE D'HEROUVAL : 26 JUILLET 1992

Tout contribuait à la réussite de cette journée traditionnelle :beau soleil,ciel limpide et bleu,température estivale sans excessive chaleur.Par émulation avec *les Jeux olympiques* qui débutaient à cette même date et où les records sportifs sont en général surpassés,on enregistrait un nombre record de participants pour ce **pique_nique** dans l'agréable **PARC D'HEROUVAL** puisque nous étions plus de **soixante_dix commensaux** attablés à l'ombre d'arbres bienveillants .

Si cette rencontre est devenue une tradition agréable et en général très appréciée par tous les habitués de la commune de **MONTJAVOULT**,on doit souligner quelques nouveautés en ce qui concerne l'élaboration des entrées et la grande variété de viandes froides proposées a nos appétits gloutons excités par " *l' air de la campagne environnante* " .

Nous profitons de cette manifestation pour remercier et encourager des nouveau_venus dans *l'association Sports et Loisirs* **Monsieur et Madame Guy MERCIER** domiciliés à **BEAUGRENIER** .Nous les félicitons pour leurs dynamisme, gentillesse et disponibilité à animer les différentes manifestations qui ont marqué cet été .

Après le repas pris dans la bonne humeur nous nous retrouvâmes près de la buvette du parc,profitant du soleil généreux de cette journée,les uns sirotant un café,d'autres dégustant des glaces .**Monsieur Gilbert LENOBLE** fit une démonstration d'*échasses* où il put exprimer toutes son aisance,sa dextérité et sa souplesse .

Le Conseil Municipal remercie tous les organisateurs de cette manifestation toujours réussie et également **Monsieur FALLOT** propriétaire du **PARC d'HEROUVAL** qui ,chaque année, avec la même gentillesse et spontanéité nous ouvre gracieusement les portes de son **PARC** si agréable..

RANDONNEE PEDESTRE : 19 SEPTEMBRE 1992

Par une belle après midi de septembre de nombreux amoureux de la marche et de la nature se réunirent dans la cour de l'école pour une randonnée pédestre et champêtre organisée par *l'Association Sports et Loisirs de MONTJAVOULT* .

Les chaussures de marche bien lacés ,les sacs à dos bien fournis en produits régénérateurs d'énergie,le départ put être donné à 16 heures pour un circuit de quatre ou huit kilomètres sur des sentiers pierreux,sableux ou terreux traversant les plaines moissonnées et les bois aux arbres encore tout habillés de leurs feuilles de printemps.Après une halte pour rafraichissement au point de séparation des long et court circuits

la grande majorité des marcheurs satisfaits par le début de leur pérégrination pédestre n'hésitèrent pas à la prolonger en optant pour le circuit de huit kilomètres .Au fur et à mesure que ces derniers étaient consommés la file des marcheurs s'étirait inexorablement sur plusieurs centaines de mètres.Le groupe atteignit le village de VAUDANCOURT avant de bifurquer par des chemins de plaine vers le lieu d'arrivée afin de fermer le cercle:itinéraire de notre randonnée pédestre.Deux chiens connus de la commune accompagnèrent le groupe des marcheurs,ils arrivèrent épuisés dans la cour de l'école ou nous dûmes avec force caresses et eau ranimer leur courage vacillant et remarquable.Un barbecue était organisé dans cette même cour d'école pour accueillir les participants à cette manifestation sympathique.Saucisses,merguez et brochettes comblèrent un juste et grand appétit ouvert par une marche champêtre et calme à travers la belle campagne entourant notre commune.En ce samedi 19 septembre l'exercice physique sain s'est lié au plaisir de l'oeil à contempler de la hauteur de la butte de MONTJAVOULT des paysages dégagés et variés.

Nous remercions les *organisateur*s de l'*Association Sports et Loisirs* pour leur heureuse initiative d'une randonnée pédestre et qui mérite d'être reconduite l'an prochain avec un autre circuit de découverte.

REPAS DES CHEVEUX BLANCS : 11 OCTOBRE 1992

Un petit vent du nord mêlait son souffle frais aux rayons obliques d'un soleil de mi octobre pour honorer le repas traditionnel du **Club du Troisième Age** qui avait choisi comme lieu des agapes la pittoresque demeure du hallage de *Courcelles les Gisors*.

Le **Club du Troisième Age** renforcé par tous les accompagnateurs qui entouraient amicalement nos têtes blanches ou grises prirent plaisir à déguster un apéritif bien fourni en petits fours,devant la terrasse de la maison baignée de soleil et protégée du vent.

Le tintement d'une cloche qui semblait posée là depuis de nombreuses années,invita tous les convives à rejoindre la salle à manger ou un excellent repas confectionné grâce aux talents culinaires de Madame HAPIAK combla unanimement les appétits des participants fidèles à cette tradition gastronomique perpétuée d'âge en âge.Assistée de Mesdames GRISVARD et LENOBLE,une jeune de notre commune Sandra BERNARDINI organisa le service avec une compétence digne d'une élève sortie directement d'une école hôtelière.

Les conversations allaient bon train :les uns évoquaient avec nostalgie un passé ou les chevaux et les bras laborieux remplaçaient les tracteurs et la mécanisation,d'autres se

rappelaient avec un brin de tristesse les anciens qui nous ont quittés mais dont la silhouette et la personnalité sont restées présentes dans la fidèle mémoire des Anciens..

Au cours de l'après_midi une **tombola** fut tirée De nombreux lots,offerts grâce à la générosité de donateurs discrets,furent distribués aux heureux détenteurs de billets gagnants.*Compositions florales,couvertures,coussins,sacs de voyage,canard vivant,pâtisseries confectionnées* par les **cordons bleus** de notre village,comblèrent les vœux des joyeux gagnants.

Le rythme de la vie veut que les meilleurs moments aient une fin:aussi en cette fin d'après_midi nous dûmes nous séparer,conscients d'avoir passé une journée agréable pleine de chaleur,d'amitié et de fraternité entre le passé et le présent.

Le Conseil Municipal remercie le **Club du Troisième Age** du travail accompli pour assurer le succès de ce repas traditionnel fort apprécié par les anciens et leurs amis fidèles.

L'ANNAPURNA AUX PIEDS DE LA COLLINE DE MONTJAVOULT

En ce *vendredi 27 novembre* la cinquantaine de personnes présentes dans la troisième classe de **MONTJAVOULT**, avait pris leurs billets d'avion pour gagner un pays de rêves et de légendes : **LE NEPAL**.

Nos guides experts Monsieur et Madame **MATHON** qui étaient partis en expédition sur l'un des sommets de l'**ANNAPURNA** en 1986, nous invitèrent à mettre nos grosses chaussures de trekkers, à prendre quelques provisions énergétiques et à s'engager sur les chemins de pierre sinueux traversant la forêt tropicale aux arbres variés et aux racines grosses comme des troncs, pour s'élever vers les glaciers qui couronnent les "**toits du monde**".

Tout en étant assis nous eûmes quelques appréhensions à franchir des torrents tumultueux sur des ponts de fortune faits de planches vermoulues et de cordes présentant quelques points de faiblesse. Nos haltes aux différents "*luxueux lodges*" disséminés tout le long du parcours apaisèrent notre soif de curiosité. A 5000 mètres d'altitude la respiration se fit plus difficile, notre marche plus lente et le froid commença à pénétrer insidieusement nos vêtements épais. Quelle belle récompense d'apercevoir devant nos yeux émerveillés, les sommets de l'**ANNAPURNA** couronnés de neige. Après quinze jours, le sommet était atteint et nos durs efforts physiques récompensés, enfin pour dire toute la vérité ceux de Monsieur et Madame **MATHON**.

Après un entracte ou l'on put prendre une collation et récompenser les vainqueurs des **ballons lâchés** lors de la dernière *fête du village*, nous redescendîmes dans la vallée pour gagner la ville célèbre du **NEPAL** : **Katmandou**.

Belle architecture de bois, ville aux mille temples **Bouddhistes** et **Hindouistes** veillant sur la sérénité du peuple **Népalais** et les protégeant du mal.

Nous remercions, Monsieur et Madame **MATHON**, de nous avoir fait rêver pour un soir à ces pays fabuleux et grandioses. Nous les félicitons de la beauté de leurs diapositives et de la qualité de leur conférence; soirée à réitérer dans l'avenir vers d'autres lieux aussi fantastiques .

UN PEU D' HISTOIRE

MARGUILLIER :Un nom,une fonction qui ont été retirés des moeurs contemporaines et du langage moderne .Cette responsabilité,cette charge s'exerçaient sur la commune de *MONTJAVOULT* avant la seconde guerre mondiale et constituaient un honneur recherché par tous ceux qui briguaient cette fonction .

Monsieur l'Abbé **L.LE BLEVENEC** nous parle dans son opuscule des modalités qui entouraient l'obtention de la charge de "*marguillier* " pour la paroisse de *MONTJAVOULT* .

" C'est dans la gestion des biens de l'église et de tous les intérêts qui s'y rattachaient alors,que s'est manifestée la puissance des assemblées qui élisaient les *marguilliers*,les membres du conseil de fabrique,remplissaient l'office commun.

L'offre d'un simple jeton,une invitation à diner rendaient nulle l'élection d'un *marguillier* comptable .

Les parents les plus rapprochés ne pouvaient faire partie du conseil en même temps,afin d'empêcher une seule famille d'accaparer l'autorité et de faire marcher ensuite les autres à sa guise.

Pour être éligible,il suffisait d'être laïc,de savoir lire et écrire et de jouir d'une bonne réputation au point de vue moral et chrétien,de réunir,en un mot,toutes les conditions qui offraient de solides garanties d'honnêteté.

Le *marguillier* en exercice était la puissance,le pouvoir,mais simplement exécutif du jour;il était nommé pour un an seulement.Ses comptes devaient être rendus devant l'assemblée,avec les pièces justificatives à l'appui,s'il voulait en avoir une décharge.Les attributions des *marguilliers* étaient grandes:elles consistaient surtout à veiller à l'entretien des bâtiments paroissiaux,de l'église,de son mobilier,de ses titres,à l'acquit des fondations,à la bonne rentrée des revenus,à la distribution régulière du pain bénit.La nomination des officiers de l'église,leur destitution,les adjudications des baux de maisons,biens,la taxe du prix des bancs,la police de l'église,des processions,la sonnerie des cloches,les quêtes,les oeuvres des écoles ou de bienfaisance étaient de son ressort.

Le droit de police des *marguilliers* était tel qu'ils pouvaient condamner un perturbateur du culte à des réparations et,en cas de refus,le faire saisir et incarcérer.

Ils pouvaient plaider,mais avec l'assentiment de l'assemblée.Ils ne devaient sans cet assentiment,procéder à l'élection des nouveaux *marguilliers* ,faire une dépense extraordinaire,des virements de fonds,contracter un emprunt,taxer le prix des bancs,en supprimer,en ajouter,accepter des legs,aliéner aucun bien,de l'argenterie ou des effets,acquérir,entreprendre quelque construction nouvelle,

modifier les réglemens de la paroisse, le droit de
fabrique, augmenter les serviteurs de l'église, ni toucher à ce qui
était établi pour les écoles."

Extrait de "MONTJAVOULT des origines jusqu' à nos jours"

Abbé L. LE BLEVENEC